

Con triste saldo

## Incendio en Sama controlado en 80%

• 7mil has. de bosque destruidas, 2 fallecidos, 13 heridos y casi un centenar de animales muertos.

La jornada de ayer fue de recolección de ayuda y socorro hasta el lugar de desastre: la Reserva Ecológica de Sama, ubicada en Tarija, que sufrió la destrucción casi total de 7.000 hectáreas que se incendiaron, provocando dos decesos, 13 heridos, siete comunidades seriamente afectadas y casi un centenar de animales muertos.

Mientras el Gobierno, a través del Ministro de Defensa Reymi Ferreira aseguraba que "el incendio estaba controlado", la Gobernación de Tarija afirmaba que aún existían focos activos.

Empero, se oficialmente se dijo que se puso a buen recaudo a la mayoría de los pobladores; sin embargo, por redes sociales se escuchaba la voz de auxilio de comunarios que aseguraban que "se estaban quemando vivos".

En horas de noche ayer, llegaron reportes a EL DIARIO que aseguraban que sólo restaba un 20% para sofocar totalmente las llamas y que en el transcurso de la madrugada se esperaba lograr el control total de la situación.

Aún se aguarda el recuento de los daños. La agencia Tarija Economía difundió que según el vicepresidente del Estado Álvaro García quien estuvo por el campamento de Guerrahuayo, distante a unos 10 kilómetros de la capital tarijeña, se dispuso tres helicópteros que vacían agua desde el aire y se contó con la participación de bomberos especializados contra incendios que llegaron de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz y del Perú.

Inf. Págs. 7, 5to. Cuerpo  
1, 3er. Cuerpo



IMAGEN TOMADA DESDE UN CAMPAMENTO DE AUXILIO A DAMNIFICADOS. EN LA SERRANÍA SE NOTA FOCOS ACTIVOS.

## Cea telón en la Feria del Libro

Hoy cerrará la versión 22 de la Feria Internacional del Libro en La Paz; evento que se prolongó desde el de 2 agosto y que tuvo interesante participación de autores, además de la presencia masiva de público en cada una de las jornadas y actividades programadas en los pabellones del Campo Ferial "Chuquiago Marka" de la zona Sur de La Paz.

Programación de lujo anunciaron para este domingo de clausura con un homenaje al intelectual boliviano Mariano Baptista Gumucio como Premio a la Trayectoria de escritor, historiador y periodista. El acontecimiento se desarrollará a partir de horas 19:30 en el Salón Illimani.

Entre otras actividades se incluye también la presentación del libro para niños "Helado de Chocolate" de Gladys Dávalos Arce.

Causó también expectativa el anuncio de las obras "Auge y Caída del Socialismo del Siglo XX" de Rafael Vilar; el Poemario "Vibraciones" de Sarawi Andrago y la presentación de "Panacea" de Hugo Montero.

Inf. Pág. 7, 5to. Cuerpo



ASÍ QUEDÓ EL AVIÓN QUE ERA PILOTADO POR RÓGER PINTO

## Roger Pinto sufrió accidente aéreo en Brasil

El exsenador boliviano Roger Pinto, que desde 2013 se encuentra refugiado en Brasil, ayer fue víctima de un accidente cuando piloteaba una aeronave y se fue a tierra poco después del despegue.

Según reportes provenientes de la prensa de Santa Cruz, Pinto presentaba graves lesiones, pero estaba consciente cuando ingresó una cirugía que le programaron de emergencia.

"El fue estabilizado por equipos de Bomberos y luego, llevado al hospital. Tenía múltiples heridas, pero su situación era estable", informaba Juliano Borges, del cuerpo de Bomberos, al sitio g1.globo.com.

Según este medio brasileño, el accidente

aéreo se produjo la tarde del sábado en el aeropuerto de Luziânia, poco después de que la aeronave -pilotaada por Pinto- despegara. No hubo explosión después del golpe con el suelo.

El hospital de Brasilia reportó a g1.globo.com que el boliviano presentaba un traumatismo craneal, lesiones en el rostro y en el abdomen, así como un paro cardiorrespiratorio.

El exsenador boliviano Paulo Bravo, que acompaña al expolítico en el hospital Brasilia, reportó al periódico de Santa Cruz, El Deber que Pinto estaba consciente cuando ingresó a cirugía y que está a la espera de los resultados.

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo



"MARY JANE'S AFFAIR" TRIUNFA EN MÉXICO

## Dueto boliviano entre los mejores del rock mexicano

Los bolivianos Eliott y Navil Miranda, integrantes de "Mary Jane's Affair" triunfan entre los aficionados al género del rock en México con su tema

"Hell Yeah" que se encuentra entre los primeros lugares del raking de preferencia en las principales estaciones de radios aztecas.

En diálogo exclusivo con EL DIARIO, los talentosos paceños afirmaron que actualmente promocionan su simple en Ciudad de México, lugar que desde el mes de junio pasado los tiene en la preferencia de los jóvenes ocupando el segundo lugar.

Asimismo informaron que ante la gran aceptación de mexicanos a su trabajo, tienen planificadas varias giras por Sud América en la que también se incluye nuestro país.

"Mary Jane's Affair" nació a la vida artística en México, pero tiene raíces bolivianas, de las cuales se sienten muy orgullosos Eliott y Navil.

Inf. Pág.13, 4to. Cuerpo

Estadio de Real Santa Cruz

## Niño muere por caída de torre de iluminación

En el transcurso de la mañana de ayer sábado, una torre de iluminación del estadio Real Santa Cruz de la capital cruceña, se desplomó tras fuertes vientos mientras se realizaba un partido de fútbol de la división sub 11-12, lo que provocó la muerte de un niño de aproximadamente cinco años y una mujer quedó atrapada en el incidente.

Hasta el lugar del accidente llegaron brigadas de paramédicos, policías y rescatistas para brindar la ayuda necesaria. Las víctimas tuvieron que ser evacuadas y trasladadas a los centros médicos más cercanos.

El niño fue evacuado de emergencia, sin embargo, según reporte de la clínica Santa María, habría llegado sin signos vitales al nosocomio. La mujer quedó atrapada por varias horas en las columnas de concreto, su estado clínico todavía no se conoce.

Tras colaboración de varias personas que se encontraban en el lugar y la llegada de brigadas de paramédicos, policías y la intervención de una máquina excavadora la mujer logró ser rescatada y fue trasladada al hospital Japonés.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

ONU pide identificar escenarios protegidos del Tipnis

## Tensa espera en Beni ante anunciada de Ley

El Gobierno Boliviano junto a la Gobernación del Beni están preparando las instalaciones del coliseo conocido como el Platillo Volador para que hoy, el Presidente Evo Morales firme la promulgación de la Ley 266 de Protección, Desarrollo Integral y Sustentable del Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Secure (Tipnis) que quita la intangibilidad a ese territorio.

El exdirigente indígena del Tipnis, Fernando Vargas, convocó a la población a reforzar la vigilia que se instaló en la plaza principal de la ciudad de Trinidad afirmando lo siguiente: "nuestra posición es que esta norma no se promulgue en Trinidad, que lo hagan en otro lugar, pero no en esa región, porque es una forma de abuso y demostrar su poder (...)".

Entretanto, el artículo 9 de la normativa establece que el Estado pueda articular esa región, a través de apertura de caminos vecinales, carreteras, sistemas de navegación fluvial, aéreas y otras. Estas se diseñarán de manera participativa con los pueblos indígenas.

Vargas responsabilizó al Primer Mandatario, en caso de que se generen enfrentamientos entre indígenas que están en contra y a favor de la promulgación de la norma, tomando en cuenta que la Gobernación del Beni está trasladando a comunarios del Tipnis.

Por otro lado, el Sistema de Naciones Unidas (ONU) en Bolivia pidió incrementar esfuerzos para identificar escenarios de protección y desarrollo integral y sustentable del parque nacional Tipnis, a un día de que el Gobierno promulgue una Ley que permitirá construir una carretera en esa reserva natural.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Hoy en La Guía

## "Entre risas y visas" con Fico's Show



Luego de voltear taquilla en la temporada de gala que presentó hace poco en el Hotel Real Plaza, Fico's Show vuelve a La Paz para presentar su exitoso espectáculo "Entre risas y visas", esta vez en el Cine Teatro 16 de Julio. Será del 17 al 20 de agosto.

"El talento de cada uno de los actores, la música y la variedad de personajes que presentamos ha hecho, creo, la mezcla exacta como para que tenga éxito Entre risas y visas", afirmó Fico Ávila, director del elenco cochabambino.

Inf. Pág.5, 5to. Cuerpo

## Declaración de Perú ahonda aislamiento de Venezuela

La Declaración de Lima, suscrita el pasado martes por 12 países americanos, ahonda el aislamiento de Venezuela en la región pero muestra flecos sueltos en la estrategia, como la inexplicada ausencia de Estados Unidos y el apoyo de solo 12 de los 17 representantes internacionales reunidos en la capital peruana.

Este grupo de naciones -entre ellas México, Brasil, Argentina o Colombia- se dio cita en Lima, como reconoció el anfitrión, ante la imposibilidad de aprobar un texto contundente en la Organización de los Estados Americanos (OEA), donde se necesitan 18 votos para las decisiones por mayoría simple y 24 para las de dos tercios.



PROTESTAS CONTRA EL RÉGIMEN DE MADURO. CONTINÚAN EN VENEZUELA.